

ABSTRAK

Penelitian ini berawal dari fenomena keluarga yang tinggal di kamar kost yang memiliki dinamika kehidupan komunikasi yang unik. Dengan keterbatasan ruang hidup, mereka dituntut untuk jeli dalam mengembangkan pola komunikasi keluarga selain agar komunikasi dalam keluarga berjalan dengan baik, juga untuk menjaga agar hal-hal yang bersifat pribadi seperti konflik tidak terdengar oleh tetangga yang notabene hanya dibatasi sekat kamar. Konflik sendiri merupakan bagian tak terpisahkan dari kehidupan sebuah keluarga, termasuk keluarga penghuni kamar kost. Konflik dalam keluarga penghuni kamar kost memerlukan manajemen yang tepat mengingat ruang privasinya sangat terbatas. Karenanya, penelitian ini bertujuan untuk menggambarkan pola komunikasi keluarga serta manajemen konflik internal keluarga penghuni kamar kost.

Penelitian ini menggunakan tinjauan pustaka yang terkait dengan pola komunikasi keluarga penghuni rumah kost serta yang terkait dengan manajemen konflik internal keluarga. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif bertipe deskriptif serta menggunakan metode observasi partisipasi pasif dan wawancara. Subjek atau dalam penelitian ini adalah keluarga penghuni rumah kost beserta dinamika keluarganya. Selain itu juga terdapat informan lain seperti tetangga dalam hal informasi mengenai subjek penelitian, serta ahli sejarah dalam hal informasi mengenai perkembangan kost di Indonesia. Data yang diperoleh dari hasil observasi, kemudian diinterpretasikan dalam bentuk narasi laporan pandangan mata dan dianalisis menggunakan teknik Conversation Analysis (analisis percakapan).

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pola komunikasi keluarga yang berkembang dalam keluarga penghuni kamar kost berbeda satu sama lain tergantung pada tipe hubungan keluarga yang berkembang dalam aktivitas komunikasi keluarga mereka. Selain itu, strategi manajemen konflik yang digunakan pun berbeda-beda, bergantung pada pola konflik yang berkembang di masing-masing keluarga

Kata kunci: Pola Komunikasi Keluarga, Manajemen Konflik